
A15 責任編輯：黃楚基、潘曉平 2010年12月26日(星期日)香 港 新 聞
H O N G  K O N G  N E W S

侄女遊日車禍亡 唐英年慰問親屬
8歲郭佳瑋北海道遇難 父郭大熾為唐妻胞弟

王敏超挺申亞：體育不應政治化

購會址基金傳被吞 陶君行稱原封未動

不滿燒烤喊「監馬」 社民連倒閣派再發難

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）聖誕節正日，正巧
是周末假期，各人都預備了豐富的慶祝節目。在歡
慶氣氛中，行政會議召集人梁振英就提醒大家，愛
護地球，減少浪費，過一個有意義的綠色聖誕節。
梁振英(CY)在其最新網誌中表示，近日的節日氣

氛愈來愈濃烈，維港兩岸的聖誕燈飾不用說，報章
的大版彩色廣告，都在吸引聖誕消費者的眼球，從
聖誕外遊的旅行團，到聖誕恩物，以至節日飲食的
廣告，總之是美不勝收，目不暇給。

讚低碳LED燈節能
他說，自己去年參加了一個環保組織的聖誕亮燈

儀式，在致辭時重點談到氣候變化的威脅和節能減
排的必要。他十分高興地看到，香港不少大型戶外
聖誕燈飾，所採用的都是節能減碳的LED燈，而自
己今年所收到的聖誕卡，絕大比例是電郵的e-card，
紙造的傳統聖誕卡比例特別少。
梁振英希望，大家除採用LED燈和節省紙張外，

另一個過綠色聖誕的方式，就是減少廚餘：聖誕期
間，大家到餐廳吃大餐，或者在家搞大食會，如果
在盡情之餘，可以避免浪費食物，盡量消滅廚餘，
減少因為大量廚餘在堆填區堆埋而造成惡臭，也是
功德無量。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

天主教香港教區榮休主教陳日君
(見圖)樞機，在接受香港電台清
談電視節目《品味人生》訪問時
稱，既然神安排自己作為中國
人，他「當然愛國」，無論國家
大或細，都一樣愛，而自己很想

返回內地，但內地要求他獲邀才可回去，「若果無
機會亦不會勉強」。
天主教在多個倫理問題上，立場趨向保守，例如

同性戀、墮胎等，陳日君在訪問中稱，天主教教會
曾詳細討論有關問題，而教義都是根據聖經而來，
「若信徒不能接受，就不要做信徒」，又指自己在一
些富爭議的議題上表現會較為肉緊，「如與對方吵
架般」，但「只是想其他人聽他的意見」。
年屆80歲的陳日君在退休後，仍忙於教學工作，

而為健康㠥想，自己已在營養師要求下積極減肥，4
個月內減掉10公斤，但很多東西都不能吃，包括蛋
黃、全脂奶等，只可以限量品嚐。不過，他坦言，
自己的身體功能開始衰退，代表已離天國不遠，一
切會接受神的安排，希望到時有人能夠為他唸經文
及唱歌。

環保署向家傭推綠色信息
香港文匯報訊 香港環境保護署為向家庭傭工傳

遞綠色生活的信息，特別夥拍僱員再培訓局和駐港
領事館合作，推出兩項培訓計劃，分別以本地和外
籍家庭傭工為對象，讓傭工更加意識到身為環保管
家所負的責任，並向他們灌輸減少廢物和減低溫室
氣體排放的知識與方法。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港「支聯會」約
30人再到中聯辦外示威，要求「釋放劉曉波」，期間
有示威者一度攀過警方現場架設的鐵馬，試圖爬入
中聯辦。遭在場警員阻止，雙方互相推撞並對峙，
示威者將示威物品擲入中聯辦，並在擾攘約半小時
後離去。
香港「支聯會」示威者過去曾多次衝擊中聯辦大

樓。去年聖誕節期間，該會5名常委及1名義工闖入
中聯辦大樓的庭園範圍，被控非法集結罪。主審法
官、裁判官阮偉明於本月就是案宣判時稱，控方
「未能證明中聯辦為私人地方」，裁定疑點利益歸於
被告，讓該6人脫罪，當庭釋放。

李卓人質疑警阻進入「公眾地方」
「支聯會」約30人，昨晨再往中聯辦示威，由西

區警署出發，沿途高叫口號及舉起標語。為免再引
發混亂，大批警員在場戒備，並在中聯辦大樓閘門
外的行人路上架起雙重鐵馬。部分示威者爬上鐵
馬，意圖攀入中聯辦，被在場警員阻止，雙方互相
推撞，情況混亂。「支聯會」副主席李卓人聲稱，
法院已裁定中聯辦為「公眾地方」，質疑警方不讓他
們進入，是在阻撓香港人表達意見，「將中聯辦變
成特區中的特區」，並稱向警方追究。雙方對峙約15
分鐘後，示威者將抗議信及示威物品擲入中聯辦
內，然後散去。

被指為唐英年侄女的遇難女童郭佳
瑋，英文名Stacey，就讀於拔萃女小學
三年級，趁聖誕假期，一家4口連同一
名外傭，隨同父親郭大熾的好友、浙江
省政協委員的香港飛利浦電子資訊部總
監邵傳偉一家，一起到日本北海道自駕
遊，不幸在風雪中發生車禍，邵傳偉與
同車的Stacey魂斷札幌。

郭邵兩家友好結伴外遊
據報，郭大熾的父親為上一代紡織業

大王郭正達，郭大熾的姊姊郭妤淺為唐
英年的妻子。郭大熾夫婦婚後育有3名
女兒，其中2名女兒已經10多歲，今次
意外中喪生的女兒Stacey排行最小，年
僅8歲。有香港政經界人士表示，郭、
邵兩家感情要好，加上兩家的部分女兒
是同校同學，兩家人交往頻繁，因而結

伴外遊。
Stacey就讀的拔萃女小學，日前發表

聲明，盛讚Stacey生前開朗友善，活潑
可愛，積極參與課外活動，全體老師都
對她的離世感到惋惜和痛心，並已啟動
危機小組準備為同學作心理輔導。

郭大熾與家人已返港
郭大熾與車禍中逃出鬼門關的家人和

友人，已於前晚乘搭航機回港，大批傳
媒在機場等候多時未見其蹤影，有機場
職員表示，他們已循特別通道離開機
場。
香港文匯報記者就事件透過政務司司

長新聞秘書向唐英年查詢，新聞秘書回
應指唐英年已向死者家屬表示慰問；新
聞處則回應，基於個人私隱關係，不會
透露個案詳情。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府
繼續全力爭取香港市民支持申辦亞運，希望
能扭轉目前在立法會的劣勢。曾贏得3屆香
港渡海泳冠軍的香港業餘游泳總會義務秘書
王敏超，在接受政府新聞網訪問時以1972年
慕尼黑奧林匹克運動會的親身經驗，強調體
育運動不應被政治化，又以多哈為例子，指
申辦大型體育運動，有助促進經濟外，並會
對申辦城市有很多無形的好處。
王敏超於60、70年代曾分別以選手及領隊

身份，參加兩屆奧運及3屆亞運會。他認
為，對運動員來說，參加大型國際體育賽
事，意義遠超出單純作賽，包括和不同國籍
的選手碰頭，加強語言能力，及了解各地的
風俗習慣，是很好的歷練。「國際性比賽不
單純是一項體育活動，而是大型的國際文化
交流平台」。

參賽親歷慕尼黑綁架事件
多次出戰國際賽，令他印象最深刻的一

次，是1972年的慕尼黑奧運會。當時，巴解
分子「黑色九月」潛入奧運選手村，脅持以
色列運動員作人質。身為香港隊選手的王敏

超，恰好與以色列選手獲編排住在同一座，
「我與一名柔道及一名劍擊運動員一起，在
場有其他人決定爬牆走，但我們3人商量
後，決定跟門外的槍手說，我們是中國人，
幸運地槍手懂得英語，還批准我們帶同行李
從正門離開」。
他說，這次事件讓他深刻體會到，體育運

動不應被政治化。「體育就是體育，我很同
意（港隊單車選手）黃金寶在立法會上說，
應該要放遠目光，以宏觀的角度去考慮」。

體育設施建設須目標明確
他認為，香港是國際化城市，很多方面均

於亞洲名列前茅，唯獨體育很落後，尤其體
育設施不符合某些國際標準，及欠缺觀眾
席，未能用以舉辦大型運動會，故目前最急
切要做的，是及早規劃和建設體育設施，但
這些建設，必須配合目標明確的體育政策。
王敏超說，申辦大型體育運動，除了促進

經濟外，對城市有很多無形的好處。「好像
多哈，以前這個地方不太出名，但在舉行亞
運會後，連國際會議都在多哈舉行，搖身成
為國際城市」。

香港文匯報訊（記者 黃斯昕）隨㠥2011年將至，無數
港人正忙於歡度過去展望將來的同時，中環立法會大樓
亦正式踏入倒數階段。據悉，位於添馬艦的新立法會大
樓將於明年10月落成，而現立法會大樓26年的行政立法
生涯亦面臨歷史性終結，並化身成特區終審法院。鑑於
這座百年古蹟曾陪伴港人經歷無數風雨，立法會行政管
理委員會決定於明年7月中，舉辦隆重的告別儀式，與港
人攜手揮別大樓，更趁機時光倒流回首一段段珍貴歷史
時刻。

變身終院 議會瑰寶唔留低
屹立中環逾百年的立法會大樓，前身為港英年代的最

高法院，大樓頂端的泰美斯女神像，幪起雙眼，象徵大
公無私，右手持天秤代表公義，左手持寶劍，則是權力
的印證。二次世界大戰時，侵華日軍特意挑選大樓作為
憲兵司令部。直至1985年，大樓改為立法局，外牆的石
柱仍遺留了二戰時的數十個子彈孔痕跡，政府當時曾試
圖以類似物料修補子彈孔，惟痕跡依然清晰可見。隨㠥
香港回歸，大樓繼續作為制定香港特別行政區法例的立
法機關所在地。
與立法會共度逾十載的秘書長吳文華表示，在大樓

內，提醒議員開會的銅鑼是「議會瑰寶」，故計劃於明年
移師新大樓，延續立法會的歷史及傳統。

立會大樓遷新址
7月辦告別儀式

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連前主席黃毓民
等在任時，向外界籌款作購買該黨永久會址之用，但購
址之事一直全無下文。隨㠥黃毓民離任主席，由其支持
的「倒閣派」就多次借購址一事，質疑「有人」涉嫌侵
吞該筆「會址基金」。社民連主席陶君行強調，該筆款
項由於不足以購買會址，故仍原封未動，並由律師及核
數師監管。
社民連「倒閣派」的「維園阿哥」任亮憲涉嫌非禮及

強姦被捕，引發「倒閣派」新一輪動作。社民連日前公
布，由於該會秘書長季詩傑及財政彭義桄退黨，令該兩
個職位出現空缺，故該黨行政委員會議決，由副秘書長
黃俊邦署理秘書長一職，由另一行委關文翰署理財政一

職。
有支持「倒閣派」的憤青就在網上討論區留言，借社

民連填補財政空缺一事，稱「資深花生佬預言⋯⋯下一
個醜聞頭條，某某侵吞社民連捐款」，並聲言「財政走
路，冇交代」，又質疑購買會址一事已拖了近2年，但至
今仍「無聲無氣」，要求社民連交代「會址基金」現
況，及「交出買會址期限」。
陶君行昨日在回應香港文匯報記者查詢時強調，社

民連於上屆行委會已成立基金管理款項，並交由律師
樓及核數師監管，帳目清晰，「款項涉及逾100萬
元，但礙於不足購買會址，故款項至今仍然原封不
動」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連再現「倒閣」
危機。社民連「倒閣派」成員「維園阿哥」任亮憲，
於本月15日涉嫌非禮及強姦被捕，引爆了多宗「桃色
醜聞」，令有黨內成員發起聯署要求他立即退黨。最
近，逾30名社民連行委會成員及黨員在慶祝支部成立
的活動上，興奮高呼「監禁馬草泥」，而片段在網上
廣泛流傳後，與任亮憲同屬「倒閣派」的社民連成
員，即乘勢指稱此舉為「妨礙司法公正」，又批評現
主席陶君行管理無能，於網上發起聯署要求陶君行下
台。
任亮憲在該黨前主席黃毓民「撐腰」下發動「倒

閣」，結果失敗收場，但就拒絕退黨，聲稱要在黨內監
察以陶君行為首的行委會，又以「10憲章」的名義擬建
「黨中黨」，令黨內派系之爭無日無之。最近，任亮憲因
涉嫌非禮及強姦被捕，網上即流傳一段據稱為該黨於本
月18日慶祝成立支部舉辦的燒烤大會上，有「陶內閣」
的行委在活動上大叫「監禁馬草泥」。

「鹵味男」發動網戰 數行委被點名
與任亮憲同屬「倒閣派」的「鹵味男」錢偉洛，於網

上討論區發帖，指在是次燒烤會上，該會會員麥詩慧大
叫「監禁馬草泥」，當時在場的社民連副秘書長容樂其
卻沒有制止，反而大聲說「講得好，監禁馬草泥」。另

一行政委員劉卓文則做出「奠酒」的動作，又重提「社
民連張㟞芝」林采薇向傳媒稱任亮憲「臭名遠播」一
事，稱該3人「心腸惡毒」，並要求陶君行正視問題，否
則「我會在1月的會員大會上提出通過要求林采薇、容
樂其和劉卓文辭職」。
他又批評該黨立法會議員「長毛」梁國雄的助理、新

東支部行委姜靈彰，在燒烤大會上大叫「釋放馬草
泥」，是在「借消費良心犯來打壓政敵」，「這是你的老
闆梁國雄先生教你們做的事嗎？你在梁國雄先生那兒工
作了一段時間，難道你的老闆沒有教你這些事嗎？」，
並要求他公開道歉。

憤青發帖 聯署促陶下台
有支持任亮憲的憤青隨即發帖，聲言該社民連的行委

高喊「監禁馬草泥」是「赤裸裸公然妨礙司法公正」，而
「主席及行委會不聞不問」，故發起聯署要求陶君行下
台。
陶君行昨日就此事回應香港文匯報記者查詢時強調，

他對「倒閣」無任歡迎，但提醒黨員不要轉移視線，
「我已經發表聲明批評有關行為是不恰當的，但我無權
禁止黨員的言論及行為。你要我出來譴責是無意義
的」，又指倘黨員想譴責個別黨員的行為，應向紀律委
員會提案。

CY倡綠色聖誕
樂見電子賀卡

自覺身體衰退離天國不遠
陳日君渴望返內地

支聯會再衝中聯辦
擲物推撞警員

■車禍中的車輛毀爛不堪。 有線電視畫面
■郭大熾的8歲女兒 Stacey
在車禍中喪生。

■日本北海道自駕遊致命車禍中的女童為唐英年侄女。 有線電視畫面

香港文匯報訊（記者 文森）上周三日本北海道自駕遊車禍慘劇

中，港人飛利浦高層邵傳偉身亡，同車的8歲女死者郭佳瑋。有報道

指，郭佳瑋為政務司司長唐英年的侄女。女童父親為郭大熾，即唐

英年妻子郭妤淺的弟弟。政務司司長新聞秘書在接受香港文匯報查

詢時表示，唐英年已向死者家屬表達慰問；政府新聞處則回應指，

基於個人私隱關係，不會透露個案詳情。

■有香港「支聯會」成員在示威期間，企圖爬入
中聯辦大樓，有人則將物品擲入大樓內，情況混
亂。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■現立法會大樓這座百年古蹟曾陪伴港人經歷無數風
雨。

■王敏超曾贏
得 3 屆 渡 海 泳
冠軍，他說要
在半小時游程
內突圍而出，
泳手必須認清
目的地，向正
確方向進發。

■王敏超（右）
約於1970年參
加全港公開游
泳錦標賽，勇
奪 男 子 組 冠
軍，與女子組
冠軍蘇美蔚合
照留念。


